

La collecte des plastiques agricoles usagés, un enjeu environnemental

AGRICULTURE

En présence de la préfète de la Lozère Valérie Hatsch et du maire de Mende Laurent Suau, l'association Copage organisait la collecte pour la vingt et unième année consécutive.

Thibaut Longin
tlongin@midilibre.com

« Chaque année, on se retrouvait avec énormément de déchets plastiques, et on ne savait pas vraiment quoi en faire. On ne pouvait pas les brûler, et on finissait par engorger les relais de la collectivité », se souvient Patrice Boulet, président de l'association Copage (pour Comité de mise en œuvre du plan environnemental et de gestion de l'espace en Lozère).

Avec son association, il a donc décidé de mettre en place un système de collecte de ces déchets. En coordination avec la chambre d'agriculture Lozère, la société Adivalor, et la Région Occitanie, ils ont donc mis en place cette collecte, qui a eu lieu pour la première fois en 1999.

Des règles strictes

Le principe est simple : en suivant des règles strictes quant au type de déchets et à leur con-

ditionnement, les agriculteurs viennent les déposer sur un site dédié. Jeudi 15 octobre, pour la collecte mendoise, il s'agissait d'un terrain communal, à la zone artisanale du causse d'Auge. Par la suite, ils sont récupérés, par l'entreprise Environnement Massif central, qui s'occupe de les stocker et de les recycler. Une formule qui a fait ses preuves, puisqu'en 2019 ce sont plus de 588 tonnes qui avaient été apportées par 1 277 agriculteurs.

« C'est une réussite, parce que malgré des conditions strictes, on a toujours un volume important qui est apporté. Cette année, ce sera logiquement encore plus, puisqu'habituellement la collecte a lieu entre avril et juin, mais avec la situation sanitaire elle n'avait pu avoir lieu », précise Anne-Claire Guenee, la coordinatrice de l'association. En effet, seuls sont acceptés les films d'enrubannage, les bâches d'ensilage, les big bags, la ficelle plastique, et les filets de balles rondes. Ils doivent également être apportés secoués, pliés, roulés, et en



La préfète et le maire de Mende étaient présents. PHOTOS THIBAUT LONCIN

sache, en fagot ou ficelés.

« Une belle initiative »

Si les conditions, particulières à chaque type de déchets ne sont pas respectées, les déchets ne sont pas acceptés. Par exemple, les balles rondes en mélange, les big-bags non fagotés, ou les indésirables type pneus, ferrailles ou terre sont refusés. Présente pour la collecte, la préfète de la Lozère, Valérie Hatsch, soulignait, elle, le fait que « trouver une alternative à ce déchet qui pollue énormément est difficile. C'était im-

portant donc de venir se rendre compte de la réussite de cette très belle initiative ».

Pour 2020, la récolte a été plus importante que lors des années précédentes. En effet, avec le report de la journée dû au Covid, les agriculteurs ont stocké cinq mois de déchets supplémentaires. L'espoir étant que ces chiffres continuent de grandir d'année en année, et que le recyclage de ces déchets en sacs poubelle, éléments de construction, ou raccords pour l'irrigation continue pendant de longues années encore.



Durant toute la journée, les camions se sont succédé.



Les déchets sont stockés par types.